

El trigo, la tasa y los traficantes

Una breve conversación que demuestra los abusos de negociantes y fabricantes

En el tren, camino de Huesca, voy enterándome de lo que publica la Prensa de la mañana. El proyecto de protección a los yunteros; la discusión y aprobación de los suplicatorios para procesar a don Manuel Azaña y don Luis Bello; la conformidad del señor Gil Robles a la fórmula del Gobierno para la discusión de los presupuestos; el anuncio del debate sobre Cataluña. Todo muy interesante, pero no todo lo interesante que precisa ser para los intereses del Comercio, de la Industria y de la Agricultura.

La política que se hace no es la alta, la noble, la verdadera política que hay que llevar a cabo para la tranquilidad, para el progreso, para el resurgimiento de España. Es una política de intereses privados, y no una política de interés general.

Sigue su marcha el tren, deteniéndose en todas las estaciones. En algunas, la parada es desesperante. Es el martirio y la desesperación de los viajeros. Las Compañías de ferrocarriles no tienen para nada en cuenta las conveniencias ni los intereses de los viajeros. A ellas, con haber conseguido el aumento de las tarifas para poder explotar un poco más a los que tienen la desdicha de verse obligados a viajar, les parece que tienen bastante. Y no se dan cuenta de que quitan las ganas de viajar hasta a los más entusiastas viajeros, a los más incansables turistas o excursionistas.

Continúa avanzando el tren. En Barbastro suben dos labradores aragoneses que van hablando de sus negocios. Como hablan casi a voces, nos enteramos, sin querer, de su conversación. Y su conversación vale la pena de escucharla. Nos interesa. Hablan del trigo y de las combinaciones de los traficantes, y de los abusos de acaparadores y de harineros.

—Vendemos el trigo barato—dice uno de ellos—y pagamos el pan caro. Esto no es tolerable. Esto no se puede consentir. Estamos haciendo el primo. Y para acabar con esto hemos de reunirnos y tomar el acuerdo de no vender un grano más como no sea a precio de tasa. Es una vergüenza lo que pasa.

—Y lo peor—le objeta su compañero—es que lo estamos vendiendo a menos del precio de tasa, y hemos de firmar las guías como vendido a precio de tasa. ¿Te parece? Es abusar demasiado de nosotros. Y, además, estamos dejándonos engañar a cartas vistas...

—Es verdad—añade su interlocutor—y no puede ser que sigamos dejándonos explotar. Con el trabajo que nos cuesta cosechar el grano, no debemos consentir que se aprovechen de nuestros sudores los negociantes. Pero es porque nosotros tenemos la culpa, que bien claro está que hay que cumplir la tasa...

Llegamos a la estación de El Tormillo-Lastanosa y descendieron del tren los dos labradores aragoneses. Y al proseguir su marcha el convoy, se perdieron sus siluetas entre las primeras sombras de la noche.

La breve conversación que sorprendí a los dos labradores de referencia, constituye una prueba más de la manera escandalosa que se infringe la tasa, en beneficio de los negociantes, de los desaprensivos traficantes y de los fabricantes de harinas.

Tenían razón los aludidos labradores. El trigo se vende barato y el pan se paga caro. ¿Puede esto consentirse? ¿Las autoridades dejarán que se abuse del público de un modo tan inaudito?

El trigo se ha de pagar al precio de tasa. Lo ha dicho EL PUEBLO una infinidad de veces, y no se cansará de decirlo. Y yo de recoger todas las impresiones que pueda para demostrar que se abusa de los pobres labradores y del público consumidor, y que no hay derecho a ello.

Los negociantes y los fabricantes han de pagar el trigo al precio de tasa. A 50 pesetas los 100 kilos. Y el labrador, el productor, no debe venderlo a menos de dicho precio. Y no debe firmar las guías si no se lo pagan como debe pagarse. Ha llegado la hora de que se haga justicia. Y se hará justicia.

José Gaya Picón.

En el tren, 1934.

COSAS...

En los últimos días de las Constituyentes eran de oír los gritos de las vestales del pudor político derechista escandalizadas por la falta de asistencia de los diputados a las sesiones.

¡Estafan al país cobrando sus emolumentos por no trabajar!, aullaban tronipotentes...

Y vean ustedes cómo cambian los tiempos. Hoy las vestales permanecen tan calladitas a pesar de que las sesiones de Cortes han llegado a empejar actualmente con un diputado! en los escaños.

Y no han renunciado a las mil pesetas.

¡Enchufistas! ¡Enchufistas! Y siguiendo una norma de conducta rarísima en los anales de la política española don Manuel Azaña promulgó una ley de incompatibilidades para evitar la acumulación de cargos.

Y vean ustedes cómo cambian los tiempos. Aquella ley, por lo visto, se considera hoy demasiado rígida y

De unos datos que figuraban en un notable artículo de don Augusto Vivero, deducimos la siguiente estadística sobre la situación en España desde el 17 de Diciembre de 1933 hasta el momento presente.

Diciembre 17.—(El señor Lerroux sustituye al señor Martínez Barrio). Estado de alarma, con censura.

Diciembre, 20.—Se levanta la censura.

Enero, 6.—Se levanta el estado de alarma. Pero sigue el de prevención.

Marzo, 4.—(El señor Samper sustituye al señor Lerroux). Continúa el estado de prevención.

Marzo, 8.—Renace el estado de alarma.

Mayo, 30.—Se levanta el estado de alarma. Continúa el de prevención.

Abril, 17.—Otra vez el estado de alarma en Valencia.

Abril, 26.—Se extiende el estado de alarma a toda España.

Mayo, 31.—Sigue el estado de alarma y se restablece la censura.

Junio, 23.—Se levanta el estado de alarma y la censura, pero continúa el de prevención.

Septiembre, 23.—Vuelve el estado de alarma.

Octubre, 6.—Se declara el estado de guerra y se vuelve al régimen de censura.

Resumen del orden público en once meses

Estado de guerra (de momento)	55 días
Estado de alarma	119 »
Censura de Prensa	85 »
Estado de prevención	91 »
	340 días

Días de completa normalidad, ni uno solo.

las derechas gobernantes la modifican haciendo compatibles cargos que antes no eran.

¡Enchufistas!

La Comisión de Hacienda ha acordado fijar en los 70 años la edad de jubilación de los funcionarios.

La práctica determinará lo acertado de la resolución y los beneficios

Odiemos la guerra

Diariamente tenemos ocasión de leer en los periódicos los preparativos guerreros que se llevan a cabo en todo el mundo y especialmente en Europa, que es donde con más intensidad las naciones buscan el medio más eficaz, procurando dotar su Ejército de mar, aire y tierra de los adelantos guerreros más modernos, mientras en Ginebra se discute apasionadamente por la paz del mundo.

Al mismo tiempo, los noticiarios

que el Estado obtenga de la misma. Y puesto que a mayor longevidad mayores beneficios, se debía haber acordado prolongar la edad utilizable hasta los 80 y mejor hasta los 90.

En vista de que reconociendo la utilidad de sus servicios se acuerde prolongarlos hasta el agotamiento felicitamos a los agraciados.

¡¡Votad a las derechas!!

Las vestales del pudor político derechista reclamaban furibundas la disolución de las Constituyentes cuando la compacta mayoría de izquierdas lograba una votación rebasando la mayoría absoluta de la Cámara por veinte o treinta votos con la oposición furibunda de «todas» las oposiciones.

Anteayer, para poder conseguir el «quórum» con ocho votos de diferencia, necesitaron el voto de la oposición.

Y las vestales haciéndose el loco...

La escasez de trigos y harinas antes de la recolección produjo un alza en los precios del pan, el pan se encareció.

Hoy, que hay abundancia de cereal, que se vende a... como se puede, no sabemos el precio a que se venderá la harina, pero el pan se sigue vendiendo caro.

¿Vamos a ver, púdicas vestales, si nos ponemos de acuerdo y pedimos unidos al unisono que rebajen el pan de los pobres?»

cinematográficos y las revistas gráficas nos muestran con frecuencia los grandes campos de aviación de las distintas naciones, repletos de aviones que parecen bandadas de águilas dispuestas (en caso de guerra) a remontar su vuelo sobre las nubes arrastrando con sus enormes uñas grandes cantidades de metralla para luego lanzarlas sobre las ciudades enemigas, arrastrando todo cuanto a su paso encuentran.

Ante estas amenazas, nuevamente Europa vuelve a estremecerse ante la posibilidad de una nueva guerra cuando todavía sangra la herida que produjo la de 1914. Cuando todavía el triste recuerdo de la pérdida del padre, del hijo, del hermano, late en el corazón de milares de seres, que al evocar aquella espantosa tragedia gritan con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Abajo la guerra!

¿Qué es la guerra? Todos, más o menos, sabemos lo que las guerras han sido a través de la historia de los pueblos y desde los tiempos en que se luchaba con la antigua espingarda hasta el perfeccionado cañón.

Pero, ¿qué sería una guerra en lo futuro?

La respuesta no es tan fácil para muchos que ni siquiera tienen una ligera idea de lo que sería una nueva conflagración europea en pleno siglo xx.

En este siglo, en el que la ciencia avanza a pasos gigantescos. En este siglo en que la Humanidad parece haberse vuelto loca para hallar el medio más eficaz de matar gente en caso de una guerra que nadie puede prever sus fines porque en tiempos de paz se desconocen los inventos más terribles, inventos que duermen tranquilamente en los laboratorios de los sabios eminentes pero que en caso de estallar una nueva guerra el instinto criminal cegaría a los hombres y no vacilarían en ponerlos en práctica para matar a sus hermanos de otros países.

Odiemos a la guerra. Hagamos que todos los hombres de paz y de buena voluntad de todos los países estemos dispuestos a emprender la guerra a la guerra, a esa guerra maldita que amenaza con destruir todo lo bello y útil creado por el hombre, para convertir al mundo en inconmensurable montón de ruinas y miseria.

Angel Portolés.

Tremp y Diciembre de 1934.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Toma de posesión

EL NUEVO JEFE DE SEGURIDAD

El capitán jefe de Seguridad de Huesca don Eduardo Valdivia Pardo, ha tenido la atención de participarnos la toma de posesión de su cargo en el que se nos ofrece, oficial y particularmente para todo aquello que redunde en beneficio del servicio público.

Agradecemos al señor Valdivia la atención tenida con nosotros y reciprocamente ponemos a su disposición estas columnas para los fines por él expresados, haciendo votos por que su estancia en nuestra capital le sea gratísima.

Visado por la censura

LOCALES

Hay que hacer economías

Nosotros, parece que en algo podíamos coincidir con «La Tierra», de Huesca. Son dos editoriales ya en los que habla de hacer economías al con-

feccionar los presupuestos municipales; pero es el periódico de las derechas quien nos da la razón, quien se soli-

duriza por dos veces con nuestro criterio ya expuesto en el número 622 de EL PUEBLO, del día 15 de Agosto pasado, en que decíamos:

Locales.-Hay que hacer economías.-Todos los días se oye, en todos los sitios se dice lo mismo: Es cuestión económica, es problema económico el que hay que resolver; es social también, que es lo mismo. «Hay que hacer economías», y aquí, en Huesca, es también problema de austeridad, no de mezquindad, de sobriedad el que tiene que resolver el Ayuntamiento de aquí, nuestro Ayuntamiento. Hay que limar el presupuesto, hay que tachar partidas que la Ley en nada obliga a consignarlas; existen cantidades por pago de viviendas a quienes ostentan cargos oficiales, retribuidos como corresponde a su jurisdicción; existen interinidades de cargos que es necesario amortizar sin que se quebrante servicio municipal alguno.

Es necesario un poco de tacañería, no mezquindad, repetimos, en el Ayuntamiento de aquí; despojarse de esa bondad que los concejales llevan, para convertirse quizá en un poco agrios, si así se les quiere llamar, para iniciar

Nos satisface que se reconozca la razón que nos asiste al enjuiciar múltiples problemas expuestos. Claro está que si «La Tierra» hubiera conocido nuestro criterio, mantenido hace tiempo, es posible que para nada hubiese hablado del asunto que nos ocupa. Pero un lapsus lo tiene cualquiera y al periódico derechista le habrá molestado, en esta ocasión, coincidir con nosotros.

Expone en su editorial del domingo último algo de trascendencia para realizar por el Ayuntamiento durante el próximo año: un depósito de agua y la ampliación, mejor, la prolongación de la avenida de la Libertad. Lo pri-

mero, absurdo completamente, pues si se trata de un depósito regulador, aun de volumen mayor que los actuales, su funcionamiento será de un coste elevadísimo y sólo serviría para sostener el abastecimiento de la población durante dos o tres días; y para esto el presupuesto, además de ser muy elevado, no beneficiaría a nadie. La explotación total del manantial de San Julián puede ser un camino más económico y más beneficioso, aumentando los ingresos por consumo de agua y mejor abastecimiento de la ciudad. Ambas, cosas interesantes para las arcas municipales y para la salud de los vecinos.

economías, a la par que reforzar los ingresos sin nuevos impuestos; forzar la recaudación actual, iniciar proyectos fáciles de poner en práctica y produciendo nuevos ingresos, a la par que el hermoseamiento de la ciudad, y también normalizando y regulando precios en el mercado de productos necesarios para el sustento diario.

Vayan estudiando nuestros municipios, que fácilmente encontrarán soluciones a problemas que pronto han de plantearse, si se quiere conservar aunque sólo sea la urbanización realizada recientemente y las mejoras que, visibles al más miopo, aunque éstas se hayan llevado a ejecución por Ayuntamientos republicanos; obrar en republicano, seguir las pautas sobrias que la República debe llevar y así cumpliréis vuestro mandato y produciréis contraste con los Ayuntamientos que os precedieron, y este será el mayor timbre de honor de vuestro paso por la Casa de la Ciudad.»

La ampliación de la Avenida de la Libertad, también hemos sido nosotros quienes hemos expuesto la prolongación de esta nueva vía recientemente urbanizada. Allí puede adquirir el Municipio algunos ingresos—no muchos—pero el Ayuntamiento puede sanear la nueva calle e ingresar de 20 000 a 25 000 pesetas.

Sobriedad, señores concejales y gestores. Los primeros conocen la Casa de la Ciudad y éstos se encargarán de frenar esas alegrías de casi todos los gestores inexpertos que manejarían las cifras del presupuesto con la misma facilidad y el mismo conocimiento que poseen del idioma de su patria.

Desde París

Crónica femenina

Fémina

A través de la moda

Primeros fríos

Esas hojas amarillentas que arrastra el viento de otoño avanzado en los bosques de las aldeas y en los parques de las ciudades, nos recuerda, a la vez que las estrofas cursis de los vates llorones, que hemos de proteger nuestro cuerpo contra las inclemencias invernales.

Y esta idea nos lleva de una manera indistintiva a los grandes almacenes de novedades. Y vemos que a pesar de cuantas alteraciones impone la moda, el guante negro será toda la vida el bien vestir y sobre todo en invierno, por estar a tono con la estación. Hay modelos muy bonitos, sin ninguna variación esencial.

Por un refinamiento de la elegancia actual, los guantes, como el calzado, deben ser del mismo color del vestido.

Hay modelos de guantes preciosos, en color de cuero tostado, para ir de paseo a las carreteras y a practicar los deportes. En ellos parece dar a entender la moda, por lo recio de la piel, que los guantes han dejado de ser objeto de lujo para convertirse en eficaz preservativo de las manos.

Sin embargo, esta temporada vuelve a imponerlos como indispensable complemento del atavío femenino, aunque cause con ello un sensible aumento en nuestro presupuesto. Con los trajes de mañana se llevan de vuelta corta, los de tarde tienen la manopla más ancha, y con los vestidos otoñales da noche se lucen guantes larguísimos. En estos últimos desbórdase la fantasía modéster en aplicaciones, incrustaciones, bordados y todo género de adornos, cuyo barroquismo, aunque moderno, no compartimos.

Como ahora casi todas las muchachitas burguesas estudian, los modistos parisenses han lanzado unos modelos especiales de ropa únicamente para estudiantes. Así vemos profusión de abrigos estudiantiles, encantadoramente sencillos, que llevan todas las muchachitas que van a la Sorbona y a la Facultad de Farmacia, las cuales llenan de alegría y juventud con sus risas el Barrio Latino y los altos de Saint-Michel.

Por lo general, estos abrigos son de ratina marina, cerrados con dos gruesos botones de acero. Las líneas, sobrias y rectas; las mangas anchas y cómodas, prolongando el empezoamiento derecho; el cuello alto y trabajado de picaduras; los bolsillos grandes y cuadrados.

Desde el tirolés, pasando por el veneciano y el cosaco, van dibujando los sombreros de la actual temporada pre-veraniega en sentido exótico, pero también armonioso y clásico, como esas gorras, tan en boga, que nos recuerdan los pajes del medioevo.

El negro, el granate, el rojo rubio, el verde palmera, predominan en el mercado sombreril y llaman mucho la atención, y el terciopelo, el fieltro y otros géneros similares se prefieren como motivo. Hay modelos inclina-

dos sobre el lado izquierdo y ensombriendo la vista. Otros rematados picadamente y con una vuelta muy graciosa, dejando descubierta la frente y la mejilla contraria, o sea la derecha. Estos son modelos actuales de gran boga y lucimiento.

Y hay «pulovers» en «tricot» de lana suave; de todas formas y puntos, clases y colores. Todos esos modelos último grito son fáciles de hacer en casa, aun los más elegantes.

Así que ya hablaremos de esto próximamente.

A. D'Enery.

París, Noviembre 1934.

El cuidado de las manos

Hay algo en unas uñas bien hechas, que nos hace sentirnos refinadas y «smart». Ningún otro tratamiento de belleza produce en nuestro ánimo femenino esta impresión.

Vamos a explicarnos, lectoras amigas, cómo cada una de vosotras puede ser su propia manicura, conservando unas uñas incomparablemente bellas, es decir, unas manos adorables con personalidad propia:

1.º Escojan la forma y tamaño de uña que vaya mejor con su tipo de mano; por supuesto no dejándolas muy largas, pues esto es cursi. Usen una buena lima para arreglarlas, el lado grueso en contacto con la uña, moviéndola siempre de los lados hacia el centro, nunca de otro modo, pues se lastimarían.

2.º Tengan cepillo de uñas, agua jabonada y cepíllense con cuidado los extremos de los dedos. Esto quitará el polvito que haya quedado, además de suavizar la cutícula.

3.º Untense unas gotas de aceite o crema sobre la cutícula, luego con el extremo redondo de un palillo de naranja, expújese suavemente, procurando que se vea lo más posible de la media luna.

Después se pasará el extremo puntado del palillo alrededor de la base de la uña para despejar la cutícula que va a cortarse. No fuercen el palo: sólo el exceso se deberá levantar. Si usa tijeras, tenga cuidado de que este instrumento haya sido esterilizado, para que en el caso de cortar demasiado, la herida esté protegida contra germinación cotidiana, les dará una apariencia aristocrática imaculada.

Las amas de casa procurarán usar un jabón suave para empleos domésticos, y si fuera posible, protegerán sus manos contra el agua caliente, etc., por medio de unos prácticos y cómodos guantes de goma.

Si hacéis todo esto, tendréis unas manos hermosas y unas deliciosas uñas rosadas.

Miss Any.

Automóviles autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

Recetario del hogar

Los cabellos

A las mujeres que no quieren llevar los cabellos grises o blancos, se les puede facilitar algunas recetas en finetes inofensivos.

El té muy fuerte tinte de castaño claro los cabellos rubios que empiezan a blanquear.

Las «romanas» caprichosas, cuando su cabellera empezaba a tener hilos de plata, la tefían con infusión de nueces verdes, es decir, con cáscaras de nueces verdes.

Cada día aumentan más las legiones de rubias, y es que el dorado tiene la admirable propiedad de quitar años, de parecer más jóvenes. Nada, pues, más natural que las morenas avanzadas recurran al tinte, pensando ganar en juventud y hasta su poquito más de interés y belleza.

El tinte, sin embargo, ha traído graves complicaciones. Aquellas que no supieron emplear la fórmula adecuada, quemaron sus cabellos bordeando los peligros de una permutura calviecia.

Nuestras fórmulas son inofensivas; pero a pesar de ello conviene aplicarlas con discreción y salvar contingencias que el abuso y la insistencia hiciera aparejar.

¿Unos cabellos rubios? Cerveza mezclada con una solución de potasa. La proporción se ajustará a este detalle: Solución de sosa, 50 gramos; y de cerveza, 450. Se agita en la botella el contenido y ya tenéis compuesto el preparado para eclipsar el negro de vuestros cabellos, dándole el rubio amado.

Los labios

En invierno es frecuente sufrir de grietas en los labios. Para curar esta molestia, lo mejor es lavarlos con agua de saúco, pasándoles después un poco de pomada de cohombro.

Las cejas

Si tiene usted las cejas poco pobladas, frótelas todas las mañanas con una mezcla de aceite de ricino y de ron, en partes iguales.

Suscripción provincial

¡Suscripción provincial para recompensar a la fuerza pública y socorrer a los huérfanos y otras víctimas del pasado movimiento revolucionario.

Su ma anterior, 14.540'20 pesetas. Ingresado en el Banco de Aragón, pesetas 125.

Ingresado en la Diputación provincial, 3.282'50.

Suma y sigue, 17.947'70 pesetas.

Cantidades recaudadas en la provincia y enviadas directamente a la capital de la República:

Suma anterior, 6.165'10 pesetas.

Retirados del Ejército, 320.

Suma y sigue, 6.485'10 pesetas.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 28, kilos, 376,30.
Corderos, 63, kilos, 566,40.
Ovejas, 19, kilos, 261,20.
Ternascos, 31, kilos, 300'00
Terneras, 1, kilos, 93,50
Cerdos, 15, kilos, 1237,00.
Vacas, 0, kilos, 000,00.
Borregos, 0; kilos, 00,00.
Cerdillos de leche, 00, kilos, 0,00.
Total, 177 reses; kilos, 2.834,40.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Mañana: Metro Goldwyn Mayer presenta:

Tempestad al amanecer

Interpretada por Kay Francis, Nils Aster y Philips Holmes. Hablada en español.

Iniciados los primeros fríos, gustan nuestras damas elegantes de las reuniones de tarde y primeras horas de noche.

Estas reuniones, que llamamos la hora del té y la hora del cocktail, son muy distintas a pesar de haber un intervalo entre la una y la otra muy escaso, pues si bien las dos son de etiqueta, las toaletas que se destinan para la primera guardan las características de un conjunto de tarde, mientras que las otras son trajes que se pueden llamar de noche.

Para estas ocasiones, en que la fémina moderna luce con todo esplendor sus encantos, la moda nos indica una profusión de fantasías y riquezas que satisfacen las exigencias de la mujer más chic.

El terciopelo y crespones mates son indicadísimos para la hora del té; el «tailleur» en terciopelo, y los efectos de tónica son los que se llevan la preferencia. Vemos muchos detalles en lamés y rasos claros, que alegran un poco las toillettes demasiado sobrias.

Escotes pequeños, recubiertos de peleras fantasía que se pueden cambiar dando distintos aspectos al mismo traje, y muchos trajes de seda negra bastante ceñidos y abrochados en la espalda.

Vestidos negros con mangas enteras de color opuesto y mangas recortadas

dejando ver el forro, que es completamente distinto del color del traje, pero sin perder la armonía; se destaca mucho la combinación de colores negro y rojo vivo. Pequeños plisados en el bajo de las mangas cortas y en el bajo del vestido.

Para el cocktail vemos las toaletas que casi rozan el suelo y los tejidos muy fastuosos.

Este invierno los trajes de noche y semi-noche son de riqueza incomparable, completamente reñidos con la crisis económica; eso no quiere decir que sólo los podrán ostentar las personas adineradas, ya que hoy día tenemos la ventaja de que hay imitaciones hechas con mucha amabilidad que resultan muy prácticas para el bolsillo y cumplen muy bien en infinidad de casos. Jean Patou presenta en lamé una falda larga y bolero dando el aspecto de traje sastrero muy gracioso. Muchas rotas de bordados brillantes, galones de plata, láminas de metal, strass, etc., en cinturones y canesú.

Abrigos y conjuntos tres cuartos formando túnica, en terciopelo, ricamente adornados de zorros y profusión de adornos de pieles cuanto más raras y costosas mejor.

Yvette.

Amistad

Desde los primeros años de nuestra vida, casi estoy por asegurar que desde los primeros meses de nuestra existencia, unos seres nos traen, les miramos con agrado: otros nos inspiran cierto recelo, aunque la mayor parte de las veces no tengamos ningún motivo para ello.

Desde los primeros años reunimos a estas personas que nos son agradables y simpáticas y las guardamos haciendo con ellas un precioso ramillete de pen-

samientos agradables y a las cuales les expendemos un pomposo título sin necesidad de papel ni pluma, llamado Amistad. A simple vista parece que obramos de una manera cuerda y neutral, pero analicemos un poco. Este hermoso ramillete de amigos que hemos formado, pocas veces llega intacto hasta el final de nuestra vida; cuántos disgustos nos acarrea cada vez que tenemos que arrancar una flor y hollarla con nuestros pies; pues lo que nos deslumbró con sus bellos colores y vivos destellos de diamante no es más que un trozo de vidrio ordinario y de lo más quebradizo.

¿No sería mucho más práctico antes de conceder este hermoso título de letras doradas, sobre todo si se tiene en cuenta que nos suelen atribuir los mismos defectos de que adolecen nuestras amistades, que tuviésemos un cuidado minucioso en aquilatar el valor del diamante para convencernos si es verdadero o es falso? Objetarías, sin duda, que esto es fácil hacerlo cuando se tiene uso de razón; pero no en los primeros años de nuestra existencia.

La madre, siempre vigilante y atenta al menor peligro que pueda acechar a su pequeño, deja en completa libertad al niño para que escoja sus compañeros de juego sin que la sombra roedora de la duda hacia aquel encantador angelote con cara de pascuas que tan contentó y feliz hace a su querido hijito, pueda ser un perturbador en grado superlativo.

Hemos de tener en cuenta que los niños son seres que se están formando, modelando y que, según la calidad de la simiente que vertamos en ellos darán el día de mañana un fruto hermoso sin tara o todo lo contrario, la podredumbre y cieno que en ellos depositamos o depositaron los amigos que le rodearon.

Vigalidad, pues, a los amigos de los niños; no desechad por absurda la idea de aquel amiguillo pueda ser un perturbador, pues, por desgracia, existe gran perversión en la infancia.

Pilar Calés Yust.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

Hotel Banzo

El nuevo establecimiento de viajeros que resuelve el problema del hospedaje en Monzón. Agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Cuartos de baño. Limpieza y desinfección electrolux. Cocina de primer orden. Especialidad en banquetes. Servicio esmerado. Garaje (gratuito).

Avenida 14 Abril — Teléfono, 14
MONZON-HUESCA
Situado entre los cruces de carreteras de Huesca, Graus, Fraga y Lérida

Casino Oscense RESTAURANT

Cubiertos, a 4,50

Servicio especial bodas y banquetes

J. FONCILLAS

Teatro Olimpia

El domingo: Ufilms, la marca de la máxima garantía, presentará en estreno

Te quiero y no sé quién eres

Fastuosa opereta por los célebres artistas Jean Murar y Edwige Fenillere.

Visado por la censura

Olimpia

Hoy sábado—A las siete en punto y diez y media—A 0,30 y 0,50—La incomparable y seductora Marlene Dietrich, en «El cantar de los cantares». Repris del film de emoción suprema creado por el gran Mamoulian. Hablada en español por dobles. Y la graciosísima cómica «Charlot, prestamista».

Teatro Odeón Empresa SAGE

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy sábado POPULAR BUTACA, 0,50 ANFITEATRO, 0,30

Estreno de la gran superproducción presentada por Metro Goldwin Mayer

Belleza en venta

Deliciosa comedia musical interpretada por MAGDE EVANS y PHILIPS HOLMES

Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta REGALAREMOS una participación de lotería de CINCO cénts. en el

Núm. 4.036

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1934 : : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

NUEVA DROGUERIA

▣▣ COSO GARCIA HERNANDEZ. 43 ▣▣

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado

Varios

— TONELES nuevos, usados, de todas clases. San Loren2.
— EL mejor anís, «La Jota». Pedirlo en todas partes.
— DESPUES de las comidas, una copita «Licor PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

del Pueyo» le ayudará a hacer la digestión.
— PESCA DOS frescos, mariscos, siempre Casa Santamaría, Coso de Galán, 20.

Ventas

TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Drogueria, García Hernández, 43.

Específicos

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal. Grietas de pechos se curan con Pecto-grietina.
— Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.
— SABAÑONES, el mejor remedio «Miffel», una peseta. Farmacia Nueva, García Hernández, 43.

Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 Teléf. 233

HUESCA

¿EN HUESCA?

HOTEL SAN LORENZO

Calefacción central - Agua corriente caliente y fría en todas las habitaciones - Cuartos de baño - Cocina de primer orden
UNICA QUE CUENTA CON MAQUINARIA PARA LA DESINFECCION Y LAVADO DE ROPA

PENSION

Precios limitadísimos

Cubierto cinco ptas.

Teléfono 184.

HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

Esquelas Bazar Lasaosa

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ. 9-11
ARTIGAS. 10 - TELF. 188

Huesca

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja

LANAS para labores: inmenso colorido

LANAS para vestidos Gran Novedad

LANAS Para COLCHONES

LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4
HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO

TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

HUESCA

Teléfono 213

Porches Vega Armijo

CASA Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78

HUESCA

Se ha discutido en la Cámara la proposición de Marco Miranda

Este diputado denuncia actos reprobables cometidos en Asturias durante la represión

La Cámara ha aprobado el proyecto de ley sobre yunteros

Es desechada la proposición del señor Marco Miranda

A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Alba. En el banco azul el ministro de Agricultura. Escasa animación en escaños y tribunas.

Se aprueban definitivamente el crédito de diez millones para la reconstrucción de Asturias y la nueva ley de incompatibilidades.

Se acuerda denegar el suplicatorio para procesar al señor Mairal y al señor Largo Caballero, a éste por el discurso pronunciado en el Cinema de Madrid.

Continúa la discusión del proyecto de ley sobre yunteros. Se aprueba el artículo segundo después de ser rechazada una enmienda. También se aprueba el artículo primero, nuevamente redactado.

Con ligera discusión se aprueban los artículos tercero, cuarto y quinto, y el adicional.

El señor Blanco interviene brevemente y queda aprobado todo el proyecto.

El ministro de Agricultura da las gracias a la Cámara por la aprobación de este proyecto.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de régimen transitorio de Cataluña.

El señor Bilbao (don Esteban), censura a los catalanes y dice que debe irse a la redacción de un nuevo Estatuto.

El señor Primo de Rivera ataca el Estatuto. Tiene palabras de censura para el actual Parlamento, diciendo que no puede realizar una labor beneficiosa para España.

El señor Cambó interviene. Dice que en la sublevación no tomó parte el pueblo catalán. No se sublevó la masa, sino unos pocos que dirigían la Generalidad. Declara que no puede haber unión de la Liga con la Esquerra. Nosotros defenderemos siempre el Estatuto y si la Esquerra no tuvo acierto en su aplicación, la Liga tiene hombres capaces y dignos para salvar a Cataluña dentro de la República. Los catalanes aman a Cataluña y a la grandeza de España.

El ministro de la Gobernación lee varios proyectos de ley.

Se da lectura a una proposición del señor Marcos Miranda y otros diputados pidiendo que se designe una Comisión parlamentaria que se traslade a Asturias para investigar los actos reprobables cometidos durante la represión de los sucesos revolucionarios.

Defiende la proposición el señor Marco Miranda. Describe lo que ha presenciado. Alude a la muerte del periodista Sirval y desmiente la afirmación del ministro de Estado, que aseguró que la familia no había reclamado el cadáver, sino que por el contrario había expresado deseos de

que se le inhumara en Oviedo. Esto no es cierto. La familia de Sirval reclamó el cadáver con insistencia y no se le concedió lo que pedía.

Dice que la mayoría de los hechos que describe los conocen muchos diputados que se callan.

He recorrido numerosas casas de las barriadas extremas de Oviedo y he recibido testimonios fidedignos de los familiares de muchas víctimas. Tengo en mi poder, a disposición de la Cámara, una lista de ochenta personas que eran inocentes y se les quitó la vida. También puedo demostrar que numerosas casas fueron asaltadas.

Varios diputados de derechas: ¿Por quién?

El señor Marco Miranda: Por los Regulares.

Grandes protestas de los bancos de las derechas. Se origina un gran escándalo.

El presidente de la Cámara ordena silencio y pide al orador que se circunscriba a los hechos.

El señor Marco Miranda insiste en sus afirmaciones y termina pidiendo que se nombre una Comisión parlamentaria que se traslade a Asturias para depurar estos hechos y otros que permanecen ocultos.

El ministro de Estado (señor Rocha) dice que conoce la campaña que se va a emprender contra España en el extranjero, y añade que el Gobierno prepara un folleto en el que se dará cuenta exacta de lo ocurrido para justificar su actuación.

Se defiende de los ataques que le ha dirigido el señor Marco Miranda.

Declara que el Gobierno supo que se pretendía hacer con el traslado a Madrid del cadáver de Sirval, lo mismo que cuando el traslado, suspendido, de Galán y García Hernández, cuya memoria llevo siempre en mi corazón. Y como esto era intolerable no se autorizó dicho traslado.

Termina diciendo que el Gobierno necesita hechos concretos.

El señor Marco Miranda insiste en sus afirmaciones, que repite, anunciando que en vista de que la Cámara no le hace caso, llevará el asunto a los Tribunales.

El señor Rey Mora: Y si no son ciertas sus afirmaciones, ¿está dispuesto a asumir las responsabilidades que se deriven?

El señor Marco Miranda: Es absoluto.

Puesta a votación es rechazada la proposición del señor Marco Miranda.

Se formulan algunos ruegos de escaso interés y se levanta la sesión a las ocho cuarenta de la noche.

Manifestaciones del Sr. Alba

Terminada la sesión, el señor Alba ha recibido a los periodistas manifestándoles que en la sesión del martes

se pondrá a discusión el proyecto de concesión de recompensas militares y seguidamente el proyecto relativo a agentes de Seguros.

En último término se reanudará el debate del proyecto sobre régimen transitorio de Cataluña.

Han pedido el "quórum"

Los diputados monárquicos y tradicionalistas han pedido el «quórum» para la aprobación definitiva del proyecto de ley sobre yunteros.

Sección financiera

BOLSA DE MADRID

Cambio del 30 Noviembre 1934

Interior 4 por 100	70,00
Exterior 4 por 100	86,50
Amortible 5 por 100 em. 1900	94,10
» 5 por 100 » 1917	90,50
» 5 por 100 » 1925	100,40
» 5 por 100 » 1927	
sin impuestos	100,75
Amortible 5 por 100 em. 1927 con impuestos	90,00
Amortible 3 por 100 em. 1923	76,75
» 4 por 100 » 1923	91,00
» 4,50 por 100 » 1923	95,00
» 5 por 100 » 1923	100,75
Deuda Ferrov. 4,50 por 100	90,90
» 5 por 100	98,50
Crédito B. Hipotecario 4 por 100	86,00
» 5 por 100	94,00
» 6 por 100	104,25
Acciones Banco de España	570,50
» Minas del Rif	288,00
» Chades	365,00
» Petrolillos	28,50
» Campsa	121,00
» F. C. Norte de España	266,00
» F. C. M.-Z.-A.	208,00
» Ordinarias Azucarera	38,00
» Explosivos	545,00
Tabacos	216,50
Felgueras	40,00
Bonos oro	237,75
Tesoros 5 por 100	97,50
Tesoro 5 y medio por 100	102,15
Telefónicas Preferentes	107,00
Telefónicas Ordinarias	100,00

MONEDA EXTRANJERA

Francos	48,35
Libras	36,55
Dólares	7,35
Suizos	238,25
Belgas	171,25
Liras	62,80
Reichsmark	2,93

BOLSA DE BARCELONA

Explosivos, 547,50; Nortes, 263,50; Chades, 363; Alicante, 209,00; Rif, 287,05; Banco Hispano Colonial, 230,00; Aguas, 174,25; Felgueras, 35,50; Tabacos Filipinas, 303; petrolillos, 29,25.
--

El sumario por el contrabando de armas

Cádiz.—Ante el juez señor Alarcón, declararon el abogado señor Beltrami y el agente de la casa aseguradora del «Turquesa», quien dijo que los nuevos compradores siguieron el seguro; pero la Compañía rescindió la póliza al enterarse del alijo de armas.

José García, empleado de la casa Navarrete, recibió el encargo de despachar el buque, lo que hizo por orden del Consorcio de Industrias Militares.

Guillermo Sont, administrador del hotel donde se alojaron un francés, un español y dos portugueses que llegaron para la adquisición del «Turquesa», declaró que el español trató de probar una pistola en el garage del hotel; pero se lo impidió un individuo que es dueño de un garage en Madrid en el cual se han encontrado numerosas bombas.

Llegó procedente de Huelva el socialista señor Dorado, secretario de Pósitos Marfimos, quien ha de-

Según Lerroux, no habrá Consejo de ministros hasta el martes

Presentación de cartas credenciales

MADRID, 30.—Mañana presentará al Jefe de Estado sus Cartas credenciales el nuevo ministro de Austria Lozhar Egger.

Manifestaciones del señor Lerroux

Hasta la una y media de la tarde ha permanecido trabajando en su despacho de la Presidencia el señor Lerroux. Ha salido unos momentos para dirigirse a Palacio con objeto de someter a la firma del Presidente numerosos decretos de trámite, que ayer no pudo firmar S. E.

El señor Lerroux, hablando con los periodistas, les ha dicho que el Consejo había acordado que se trasladase a Asturias el ministro de Industria para que personalmente se ocupe de resolver el problema de la explotación de las minas, mediante la selección del personal obrero.

También ha dicho que le había vi-

sitado el general López Ochoa para darle las gracias por su ascenso y anunciarle que le enviará una relación de los militares que deben ser recompensados con motivo de los sucesos de Asturias.

—¿Cuándo se celebrará Consejo de ministros?, ha preguntado un periodista.

—Hasta el martes no nos reuniremos y, en tono humorístico, ha añadido el señor Lerroux: No hay, no hay crisis.

La minoría radical

Se ha reunido la minoría radical en una de las secciones del Congreso. Han tratado del proyecto de yunteros y del problema catalán, sin llegar a adoptar acuerdos.

Una Comisión del Magisterio

Una Comisión de estudiantes del Magisterio ha visitado al ministro de Instrucción Pública para pedirle prórroga en los exámenes de fin de carrera.

Un individuo mata a su padre a hachazos

Y con ayuda de su madre mete el cadáver en un balandro y en alta mar lo echa al agua

El Ferrol.—Con referencia al hallazgo en el mar de un balandro abandonado que llevaba unas manchas de sangre en su interior, se sabe que Pedro Cupeiro Rodríguez, de cincuenta años, conocido por «Carpenter», fué asesinado a hachazos por su hijo José, de veinte años.

El criminal ocultó el cadáver, con la complicidad de su madre, debajo de la cama hasta llegada la noche, en que lo transportó a la playa cercana, embarcándolo en dicho balandro y cuando se encontraba en alta mar lo arrojó al agua. Después marchó a Mugardos, abandonando allí la embarcación.

Los parricidas han sido encarcelados, y el móvil del crimen parece que se debe a desavenencias conyugales.

Más detenciones y recogida de armas

Oviedo.—En la Delegación especial de orden público nos dieron la siguiente relación de armas y detenidos:

Fueron recogidas hoy 74 armas largas y 47 cortas, 1.000 municiones de fusil, 15 bombas y hay 25 detenidos, entre éstos, Laureano Zapico, Luis Méndez Vega, Cándido Méndez, Estanislao Méndez, convictos y confesos de haber volado con dinamita el cuartel de la Guardia civil de aquel puesto.

También fué detenido José González Mier, que según afirman, formó parte del Tribunal revolucionario que determinó el asesinato del director de Hulleras del Turón, señor Riego, y del teniente coronel y comandante de Carabineros.

Varios indultados por los sucesos de Asturias salen para Pamplona, en donde cumplirán condena

Gijón.—Conducidos por la Guardia civil salieron en el expreso 14 reclusos-condenados a muerte y luego indultados, acusados de haber tomado parte en los sucesos revolucionarios.

Fueron llevados a la estación del ferrocarril en un camión de guardias de Asallo, haciéndose allí cargo de ellos varias parejas de la guardia civil, que les custodiaron hasta su llegada a Pamplona, en donde ingresarán en el castillo de San Cristóbal para cumplir la condena de treinta años.

En la estación fueron despedidos por sus familiares.

clarado durante media hora ante el juez señor Alarcón, quien continuará durante la tarde los interrogatorios relacionados con este sumario, que ha entrado en una fase de positivo interés.

Cádiz.—El juez especial que entiende en el alijo de armas, señor Alarcón, estuvo trabajando en su despacho hasta las nueve de la noche. Ante él declararon hoy los oficiales de la Delegación marfima señores Coello y Pastor, y amplió su declaración el socialista de Huelva señor Dorado, que intervino como corredor en la venta del vapor «Turquesa».

Después el señor Alarcón sometió a un careo al señor Dorado y al administrador de la casa propietaria del vapor «Turquesa», don Luis Machuca.

También ha sido llamado a declarar el periodista local don Antonio Sánchez con motivo de una información publicada recientemente con ocasión de la estancia del señor Badía en Cádiz.

El Bazar Eléctrico, en atención a su numerosa y distinguida clientela y con motivo de celebrar el tercer año de su apertura, la obsequiará con un 15 por 100 de descuento en cuantos artículos adquiera hoy 1.º de Diciembre, ofreciendo una verdadera oportunidad para comprar los múltiples, bonitos y prácticos objetos que posee.

Así, pues, le interesa visitar el Bazar Eléctrico el 1.º de Diciembre.

¡¡CORRELIGIONARIO!!

En defensa de tus ideales, propaga EL PUEBLO. No te conformes con pagar tu suscripción; procura que otro correligionario se suscriba. A aquel que no pueda, dáselo a leer. Ayuda al periódico, a la imprenta, que es tuya, encargando cuantos impresos necesites: Los tuyos, los de tus amigos. Es necesario. Toda ayuda económica nos es precisa.

¡AHORA MÁS QUE NUNCA!